
 

 

 

 

 

 
 

「振り返り」を大切に！ ～～ 来年度に向けて ～～ 

３月 23 日（金）修了式式辞 校長 黒島永虎 
 

今日で３学期が修了となります。各学年、この１年間を振り返ってみていかがでしたでしょうか。椚

田中の二大行事である体育祭と音楽祭を思い返してみると、２年生については、いずれの行事も実行委

員を中心とした各クラスの取組、体育祭当日の頑張りと音楽祭当日の歌声は、昨年度よりもずいぶん良

くなっていました。次は椚田中での最後の体育祭と音楽祭になります。２年生のパワーを存分に発揮し

てくれることを、大いに期待しています。１年生については、初めての体育祭と音楽祭でした。中学校

での大きな行事への取組に戸惑うところもあったと思いますが、１年生としてはレベルが高く、大変良

く頑張ったと思います。伸びしろの大きさを感じました。部活動では、３年生の最後の大会が終わった

後は、２年生が中心となっての活動となりました。それまで頼りにしていた３年生が引退し、最初は不

安な気持ちもあったと思いますが、今ではどの部もしっかりと活動し、良い成績や成果を上げている部

もあり、大変立派です。１年生は部活動を含めた中学校生活のリズムに慣れるまでは苦労した人も多い

と思いますが、日頃の取組の様子を見るとすっかり中学生らしくなりました。３学期には１年生はスキ

ー移動教室があり、「自分 Second！」をスローガンに取り組みました。宿舎では、各係がそれぞれの仕

事にしっかりと取り組み、時間もきちんと守って生活していた点は、大変感心しました。また、スキー

実習でも懸命にそして楽しそうに講習を受けていた点も微笑ましかったです。今後の活動にも生かして

ください。２年生は都内巡りの校外学習がありました。「将捻波」をスローガンに取り組みました。当日

は朝から雪が降り、電車のダイヤも乱れる中のスタートでした。予定が遅れたり予期せぬトラブルに見

舞われた班もありましたが、班のみんなで協力できた班行動は成果があったと思います。加えて、働く

ことの学習に関連した各班のガイド付き見学ツアーも貴重な体験になったと思います。後日持ち物での

違反が出てしまいましたが、今後の教訓としてほしいです。また、１月に大雪が降った時、たくさんの

２年生が雪かきを手伝ってくれ大活躍だったと聞き、大変感心しました。そして、今週に行われた卒業

式では、式に臨む態度、３年生に捧げた合唱、良く頑張ったと思います。１年生・２年生ともに、学年

全体としては成長できた１年でした。４月からの更なるレベルアップに期待します。 

さて、明日から春休みとなりますが、一人一人、すなわち個人として振り返った時のこの１年間はど

うだったでしょうか。あっという間と感じる人、長かったと感じる人、人それぞれだと思います。思い

返してみるといろいろなことが思い出されるはずです。この１年間をしっかりと振り返ってみてくださ

い。日常生活の中には、うまくいくことや褒められることもありますが、失敗してしまうことや叱られ

てしまうこともあります。勉強・行事・クラスの取組・部活動など学校での生活に関すること、また、

家族のこと・友達との関係、そして自分自身のことなど、いろいろあります。うまくいったから良い、

失敗したからダメではなく、重要なのはそれらをしっかりと振り返ることです。振り返るというのは、

できなかったことや失敗したことだけを振り返る反省だけではありません。できたこと、うまくいった

こと、成功したこともきちんと振り返ることが必要です。何故うまくいかなかったのかをしっかりと反

省することで、同じ失敗を繰り返さずに済みます。また、成功した要因は何なのかを思い返すことで、

さらにレベルを上げた成果が得られることもあります。 

４月からは学年が 1 つ上がり、クラス替えもあります。新しい環境で、しっかりとしたスタートを切

るためにも、この１年の振り返りをきちんと行ってください。良かった点と課題が残った点のすべてを

振り返り、４月からの自分自身の向上につなげてください。 

 

修了式での代表生徒の言葉   

１年生代表 １年６組 藤村 祐希 さん 
 

中学校生活最初の１年が終わろうとしています。この１年間でとても多くのことを学びました。その

中でもスキー移動教室では、さまざまな経験をして私たちは大きく成長したと思います。そして、学年

全体と各クラスでの団結力が深まりました。これは、体育祭・音楽祭と比べて、二泊三日という時間を

共に過ごしたことが大きかったと思います。またこの他にも、一人一人が節度を守り、周りを見て、自
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分で今やらなければいけないことを見つけて行動できました。このスキー移動教室ではたくさんのこと

を学び、その後の学校生活にも大きな影響を与えた行事だったと思います。 

この１年間は、私たちにとってたくさんのことを学んだ有意義な時間でした。時間に対する意識やク

ラス・学年で協力し何かをやり遂げる力などが高まりました。しかし、その中でもそれぞれのクラスや

個人での反省点が、少なからずあると思います。だから、その反省点を２年生になった時に活かしてい

きましょう。 

今のクラスは終わってしまいますが、新しいクラスでは１年生で培ったことを忘れずに新たな気持ち

で新学期を迎えたいと思います。 

 

２年生代表 ２年７組 石井 愛賀 さん 
 

皆さんは今年度を振り返り、どのように感じましたか。一人一人感じることは違うと思いますが、委

員会や部活動では先輩方の後を引き継ぎ、主となる場面が増えたり、校外学習では学年という集団とし

ての反省点や課題を見直せたり、今後の成長につながる活動となったのではないでしょうか。 

 改善点に関しては、授業への取り組む姿勢が欠けているクラスが多かった様子です。私たちは受験生

となるため、これからが勉強の山場となります。しかし、授業への姿勢がこのまま怠った状態で迎えて

しまうと身に付くものが減り、勉強の効率を下げてしまうことになります。また、最上級生になるにあ

たり、後輩の見本となる振る舞いも求められます。そのため、自分は今どのような行動を行うべきか、

どのような立場かということを自覚して生活をしましょう。提出物に関しても、改善しなければいけま

せん。期限を守って提出することは当たり前のことです。しかし、この当たり前ができていない部分が

あります。進路先に関わる書類の場合、１日でも遅れた時には現在のように受け取ってもらえることは

ありません。ですので、何事にも進路を意識した行動をしていけるようになりましょう。 

 明日からは春休みになります。高校受験では、約六割から七割程度の問題が中学校の１・２年生のう

ちに習ったものです。現段階で復習を始めている人もいれば、手をつけていない人もいると思います。

ですから、明日からのこの期間を受験への意識・３年生としての意識を強めることのできる有意義なも

のにしてほしいです。そして、春休み後には今までの怠った状態を切り替えて、新たなスタートを迎え

ることができるように頑張りましょう。 

 

１組代表 ２年１組 臼井 遼河 くん 
 

３学期で思い出に残っていることは、２月の最初に行った校外学習です。校外学習前の準備では、ど

の電車に乗るのか、そしてどの駅で乗り換えをするのかをパソコンを使って調べました。乗り換えが複

雑だったので覚えるのが難しかったですが、本番では時間通りに行動できて嬉しかったです。 

 ３年生になって頑張りたい事は、修学旅行で計画どおりに行動できることです。班行動でどこへ行く

か、本やパソコンを使って調べながら相談したいです。そして、バス停や駅がある場所を調べて、スム

ーズに乗り換えができるように準備したいです。 

 ４月から僕は最上級生になります。１組のリーダーとして、体育祭などの行事でテキパキと活動した

いです。そして、卒業した３年生から引き継いだ１組を、もっと盛り上げていきたいです。 

 

椚中生の頑張り ⅩⅢ 
 

市制 100 周年記念事業 感謝状 

萩原 佳希 くん（2-3） 矢木 孝虎 くん（2-4） 
 

 

合唱部 
 

もりフェス (3/18) イオンモール多摩平の森（日野市）

地域応援プロジェクトに出演し、きれいな合唱

を披露しました。 

 

 
保護者の皆さまへ    今年度も本校の教育活動にご理解とご協力をいただき

まして誠にありがとうございました。学習や行事、部活動などさまざまな場面で子供たちを

支えていただき、感謝申し上げます。また、学校として不十分な点もあったかと思います。

その点は改善を図り、来年度も教職員一同、子どもたちの成長のために精一杯取り組んでま

いりますので、引き続きご理解・ご協力くださいますよう、よろしくお願い申し上げます。 

 


